

Zeitschrift: Revue Militaire Suisse
Herausgeber: Association de la Revue Militaire Suisse
Band: 103 (1958)
Heft: 12

Titelseiten

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. [Siehe Rechtliche Hinweise.](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. [Voir Informations légales.](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. [See Legal notice.](#)

Download PDF: 16.03.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

REVUE MILITAIRE SUISSE

Rédaction-Direction : Colonel-brigadier Roger Masson

Rédacteur-Adjoint : Lt-colonel EMG Georges Rapp

Administration : Lt-colonel Ernest Buetiger

Editeurs et expédition : Imprimeries Réunies S. A., av. Gare 33, Lausanne
(Tél. 23 36 33 — Chèq. post. II 5209)

Annonces : Publicitas S. A., succursale, rue Centrale 15, Lausanne

ABONNEMENT : Suisse : 1 an Fr. 12.— ; 6 mois Fr. 7.— ; 3 mois Fr. 4.—
Etranger : 1 an Fr. 15.— ; 6 mois Fr. 8.— ; 3 mois Fr. 4.50

Prix du numéro : Fr. 1.50

Armée et Politique

Les événements du 13 mai dernier en Algérie ont marqué l'intervention de l'armée dans la politique française. On a parlé à leur sujet de *pronunciamiento*. Ce mot de la langue politique de l'Espagne sert à désigner les révoltes militaires qui donnent une physionomie si particulière à l'histoire espagnole du XIX^e siècle. Loin de s'être atténuées au cours du présent siècle, ces révoltes ont pris, au contraire, une double accentuation ; en intensité d'abord (témoin la guerre civile qui durant près de trois ans, de juillet 1936 à mars 1939, souleva le général Franco contre le gouvernement républicain de Madrid) ; elles se sont en outre étendues à nombre d'autres Etats, pays d'Amérique latine, Balkans, Proche et Moyen-Orient, Asie, Afrique... On dirait d'un phénomène de contagion pathologique, d'une épidémie se propageant en chaîne, signe des temps de si complète transformation que traverse le monde d'aujourd'hui.

Dans les pages qu'on va lire, je voudrais démêler à travers l'histoire le sens profond, la philosophie de l'évolution actuelle subie par l'institution militaire française.

* * *